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Castel Mella
Il Giornale di

Orzinuovi

Finanzieranno 
interventi 

su impianti sportivi

Il concorso #SappiamoFare-
Meglio è la sfida partecipa-

tiva lanciata dall’Università 
LUMSA lo scorso 
novembre a tutte le studen-
tesse e gli studenti univer-
sitari d’Italia. Un’iniziativa 

Giovanni 
Taglietti 
premiato 
a Roma

Ha vinto il concorso 
#SappiamoFare

Meglio della LUMSA

di RobeRto PaRolaRi

 ❏ a pag 9

di aldo MaRanesi

Il Giornale di
Savager scopre discarica 

abusiva a Orzinuovi

di aldo MaRanesi

L’intervento coordinato dal Nucleo operativo ambientale» della Prefettura

 ❏ a pag 5  ❏ a pag 3

Luglio 1928: il Brescia Football Club sulla motonave 
Duilio diretta in Nord America per una tournée

 CARTOLINA

Travagliato, 
contributi a 

fondo perduto 
dalla Regione

Arriva un nuovo impor-
tante contributo per 

il Comune di Travagliato 
dopo che, nello scorso 
dicembre, è arrivata la 
decisione della Giunta Re-

«Scrivimi 
una storia» 
Al via la X 
edizione

Opere da presentare 
entro il prossimo 

21 marzo

Con la pubblicazione del 
regolamento e i moduli 

per l’iscrizione sul sito del 
Comune e dell’associazione 
culturale Don Chisciotte, ol-
tre che presso la biblioteca 

di Giannino Penna

 ❏ a pag  2

diamento a Brescia, il «Nu-
cleo operativo ambientale» 
coordinato dalla Prefettura e 
che vede in azione le Forze 
dell’ordine e l’Arpa Lombar-
dia in questi mesi ha svolto 
un’attenta attività di pro-

Creato lo scorso anno su 
espressa volontà del pre-

fetto Attilio Visconti, che ne 
aveva anticipato la nascita 
all’indomani del suo inse-

grammazione di controlli mi-
rati per prevenire eventuali in-
cidenti nei circa 400 impianti 
di stoccaggio di rifiuti presen-
ti nella nostra provincia. Per 

SANDRINI SERRANDE srl Via Vanzolino, snc Piancogno (BS) - Tel 0364.368908 - Fax 0364.360724 - info@sandriniserrande.it - www.sandriniserrande.it

GLI SPECIALISTI  DELLE PORTE SU MISURA DAL PRODUTTORE AL CONSUMATORE

Oltre duemila 
aziende agri-

cole e un migliaio 
di allevamenti (per 
un totale di quasi 
227.600 unita di 

bestiame adulto e quindi una 
media di 214 unita di bestia-

Fondazione 
Cogeme 
presenta 
Pianura 

Sostenibile
Un progetto 

pluriennale che 
interessa 23 Comuni 

della Bassa
di RobeRto PaRolaRi

 ❏ a pag 11
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Roncadelle
Il Giornale di

La pubblicità è l’unico modo per raccontare agli altri chi sei. Contattaci: 3396582912 www.libriegiornali.it

«Scrivimi una storia». Al via la X edizione
comunale, prende ufficial-
mente il via la decima edizio-
ne del concorso letterario di 
racconti brevi «Scrivimi una 
storia» nato nel 2012 per sti-
molare la creatività e valoriz-
zare l’impegno e la passione 
per la scrittura. 
In questi anni il concorso ha 
raccolto sempre maggiori 
adesioni e anche in questo 
2020 la partecipazione è 
stata massiccia, nonostante 
l’emergenza sanitaria abbia 

imposto un rinvio della ceri-
monia di premiazione che si è 
svolta in forma ridotta presso 
il Parco delle Montagnette il 
20 giugno. In quella giornata i 
vincitori delle quattro categoria 
in gara Niccolò Garziera, Elisa 
Marchinetti, Marta Borella e 
Francesca Salvadori sono stati 
premiati dal sindaco Damiano 
Spada.
Il concorso, promosso dall’as-
sociazione Don Chisciotte, in 
collaborazione con la bibliote-

ca comunale, l’Assessorato 
alla Cultura del Comune di 
Roncadelle e con il patroci-
nio della Provincia di Bre-
scia, come da tradizione è 
aperto a tutti e prevede la 
divisione dei partecipanti in 
quattro diverse categorie in 
base all’età e la scuola fre-
quentata. La partecipazio-
ne è gratuita ed il raccon-
to proposto a tema libero, 
inedito e mai premiato in 
altri concorsi. Come detto 

le opere iscritte al concorso 
vengono divise in quattro ca-
tegorie: la prima è dedicata 
ai bambini frequentanti la 
scuola primaria, la secon-
da ai ragazzi frequentanti la 
scuola secondaria di primo 
grado, la terza ai giovani fre-
quentanti la scuola seconda-
ria di secondo grado, la quar-
ta a giovani ed adulti al di 
fuori delle scuole primarie e 
secondarie. Per partecipare 
al concorso le opere devono 
essere recapitate non oltre 
domenica 21 marzo 2021 e 
devono essere anonime, do-
tate di titolo e devono ripor-
tare il titolo e la categoria di 
appartenenza in tutte le pagi-
ne. Quelle ricevute fuori dalla 
scadenza non verranno prese 
in considerazione. 
I racconti possono essere 
consegnati a mano o reca-
pitati per posta presso la 
biblioteca comunale di Ron-
cadelle, oppure inviati per 
e-mail all’indirizzo “scrivimiu-
nastoria@comune.roncadel-
le.bs.it”, ponendo in oggetto 
la dicitura «Scrivimi una sto-
ria. X edizione» e l’indicazio-
ne della categoria di appar-
tenenza. La commissione 
esaminatrice designerà fino 
a dieci finalisti e, tra questi, 
proclamerà i primi tre classi-
ficati per ogni categoria che 
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UNA COSTANTE EVOLUZIONE NELLE FORNITURE DI ALTA TECNOLOGIA PER L’AUTOMOTIVE

Scarica la nostra App.

RICAMBI
PER AUTOCARRI E RIMORCHI

IMPIANTI PER FRENI AD ARIA
SPIRALI ARIA PER FRENI RIMORCHIO

FRENI E BALESTRE
RICAMBI STERZO

RICAMBI RALLA

RICAMBI MOTORE
SOSPENSIONI
CUSCINETTI RUOTA
ALTERNATORI / MOT. AVVIAMENTO
FANALERIA E ACCESSORI CABINA www.casadelfiltro.it

CDF - Brescia
Via Labirinto, 165
Tel. 030 349413 - Fax 030 347745

CDF - Valsabbia
Gavardo - Piazza Aldo Moro, 5
Tel. 0365 376625 - Fax 0365 1903768

CDF - Palazzolo sull’Oglio
Via Brescia, 99
Tel. 030 7300557

parteciperanno alla cerimo-
nia di premiazione che si ter-
rà sabato 29 maggio 2021. 
Tutti i partecipanti al concor-
so riceveranno un attestato 
di partecipazione, mentre le 

Il sindaco Damiano Spada e le tre vincitrici della scorsa edizione Elisa Marchinetti, 
Marta Borella e Francesca Salvadori

opere finaliste entreranno a 
far parte del volume di rac-
conti che verrà pubblicato 
dall’associazione Don Chi-
sciotte.
n
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Castel Mella
Il Giornale di

Giovanni Taglietti premiato a Roma ¬ dalla pag. 1 

23enne di Castel Mella, che 
ha presentato un articolo 
giornalistico per sensibilizza-
re i propri coetanei a tenere 
gli “occhi aperti” di fronte ad 
un avversario subdolo come 
il Covid 19. Il giovane, dopo 
la laurea triennale alla Cat-
tolica, ha voluto continuare 
gli studi presso l’Universi-
tà LUMSA a Roma, dove è 
iscritto al primo anno del 
corso di laurea magistrale in 
Relazioni Internazionali.
Giovanni Taglietti ha parte-
cipato al concorso nella ca-
tegoria dedicata agli articoli 
giornalistici con un pezzo 
intitolato “Uniti ma distanti” 
che è stato premiato dal-
la commissione in quanto 
«l’articolo è vivace e origina-
le, utilizza moduli e trovate 
narrative coinvolgenti, gio-
ca sulla empatia attraverso 
espedienti retorici come al-
locuzione e sintassi interro-
gativa. 
Costruisce il discorso su 
capovolgimenti e sorprese 
mantenendo sempre un tono 
di semplicità e colloquialità 
che ne garantisce l’impatto 
di lettura».
Durante la premiazione Gio-
vanni Taglietti è intervenuto 

per raccontare le motivazioni 
che lo hanno spinto a parte-
cipare al concorso #Sappia-
moFareMeglio: «Buongiorno 
a tutti sono Giovanni Tagliet-
ti – ha spiegato il giovane di 
Castel Mella -, studente del 
primo anno del corso di lau-
rea magistrale in Relazioni 
Internazionali dell’Università 
LUMSA. 
Vorrei ringraziare la nostra 
Università che ci ha permes-
so di partecipare a questa 
iniziativa, che è bene ricor-
darlo era aperta a tutti gli 
studenti italiani e non sola-
mente a quelli dell’ateneo. 
Vorrei ringraziare il rettore, il 
professor Bonini, e vorrei rin-

graziare il professor Genna-
ro Sangiuliano e le professo-
resse Laura Michelini, Anna 
Isabella Squarzina, Caterina 
Verbaro. 
Ho deciso personalmente di 
partecipare a questa attivi-
tà perché essendo brescia-
no e ho vissuto purtroppo 
in prima linea i mesi del 
lockdown di marzo e aprile e 
ci sono stati episodi che mi 
hanno particolarmente se-
gnato, soprattutto nei mesi 
in cui in tante città di tutta 
Italia regnava il silenzio tota-
le che veniva puntualmente 
interrotto dalle sirene delle 
ambulanze. Penso che, in 
un periodo in cui regnano 

le fake news e anche auto-
revoli organi di informazione 
si sono trovati in difficoltà, 
questo tipo di iniziative ci 
permetta di ricordare bene 
le uniche cose che dobbia-
mo tenere a mente: l’uso 
della mascherina e il distan-
ziamento sociale».  
Giovanni ha ricevuto i com-
plimenti dell’Università 
LUMSA e l’attestato di rico-
noscimento firmato dal Ret-
tore dell’Ateneo, il professor 
Francesco Bonini che insie-
me al giornalista Gennaro 
Sangiuliano, direttore del 
TG2 e docente LUMSA, ha 
premiato i vincitori del con-
corso. n

che è nata per coinvolgere 
i giovani nell’ideazione di 
una campagna social, infor-
mativa o narrativa in grado 
di sensibilizzare le nostre 
comunità nell’adozione di 
comportamenti corretti per 
la prevenzione in materia 
di Covid-19 e che al tempo 
stesso sia migliore delle 
campagne istituzionali già 
viste nei mesi scorsi.
Una sfida che ha visto la 
partecipazione di 753 stu-
denti universitari da tutta 
Italia, che hanno inviato 318 
progetti. Progetti che sono 
stati divisi in tre categorie 
diverse: campagna social, 
articolo giornalistico e mi-
croracconto. 
Tanti lavori di grande qualità, 
quelli inviati, che hanno spin-
to la commissione composta 
dalle professoresse Lau-
ra Michelini, Anna Isabella 
Squarzina, Caterina Verbaro 
e dall’Area Comunicazione a 
premiare a pari merito diver-
si lavori durante la cerimonia 
che si è svolta prima di Na-
tale. 
Tra i vincitori del concorso 
c’è anche un giovane bre-
sciano: lo studente univer-
sitario Giovanni Taglietti, 

PER 
LA TUA 
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Un momento della premiazione Lumsa

Una delle foto con cui Taglietti ha accompagnato il proprio lavoro



Zoolander per un pet service a 360 gradi
Il negozio si sposta, la qualità dei servizi resta

Pensare alla loro puli-
zia, alla loro cura, ma 
anche al loro tempo li-
bero. Quando si parla 
di benessere dei nostri 
amati pets Zoolander, 
il negozio che di recen-
te da via Zanardelli si è 
trasferito in via Altiero 
Spinelli al civico 3 ad 
Orzinuovi, è sinonimo 
di garanzia. 
Da oltre 5 anni, infatti, 
la titolare, Maria Calen-
zani, che divide il nego-
zio con la bravissima 
Miriana, si prende cura 
dei nostri animali, con 
servizi che si occupa-
no di loro a 360 gradi. 
Zoolander, infatti, non 
è solo un centro toe-
lettatura, ma una vera 
e propria Spa, in cui i 
nostri amici a quattro 
zampe vengono curati 
e coccolati con una se-
rie di servizi che vanno 
dalla toelettatura pro-
fessionale al sevizio 
di dog sitter, sia per 
le occasioni importan-
ti, come i matrimoni, 
sia per le passeggiate 
quotidiane, passan-
do attraverso il nuovo 
servizio di idroterapia 
in acqua che prenderà 
il via nelle prossime 
settimane nei vecchi 

locali di via Zanardelli: 
un vero valore aggiun-
to se si considerano i 
tanti benefici del tapis 
roulant in acqua, per 
tutti i cani reduci da 
operazioni chirurgiche 
oppure affetti da pato-
logie ossee o che più 
semplicemente han-
no bisogno di perdere 
peso.
Il vantaggio dell’idro-
terapia è dato dalla 
leggerezza del corpo in 
acqua, che riesce ad 
agevolare il movimen-
to anche a cani con 
problematiche motorie 
gravi. 
Il peso del corpo vie-
ne in parte scaricato 
e dimezzato: l’animale 
si muove senza patire 
dolore e senza un par-
ticolare affaticamento, 
ricevendo al contempo 
un massaggio da parte 
dell’acqua. 
La corsa o il movimen-
to risulta quindi meno 
faticosa, ma i benefici 
sono gli stessi di una 
sgambata a terra. 
Il corpo appare rilassa-
to anche se in attività. 
Dolore, stress sono in-
vece in diminuzione e 
la pelle e il pelo riesco-
no a trarre beneficio 

dall’immersione. Inol-
tre, l’acqua permette 
di drenare il fluido lin-
fatico e migliorare an-
che la digestione.

E se nei vecchi locali 
di via Zanardelli presto 
troverà posto la moder-
na vasca per l’idrotera-
pia nella nuova sede 
di via Spinelli, invece, 
all’interno del grande 
immobile che si affac-
cia lungo la SP2 nel 
punto in cui si innesta 
in paese, posizione 
strategica per chi entra 
o esce da Orzinuovi, 
c’è tutto l’occorrente 
per la toelettatura pro-
fessionale. 
Qui il nostro cane o il 
nostro gatto, di qualsi-
asi razza e di qualsiasi 
taglia essi siano, ven-
gono lavati con prodot-
ti assolutamente natu-
rali, scelti con cura tra 
quelli senza parabeni e 
senza siliconi. Inoltre 
l’acqua utilizzata è sa-
nificata con l’ozono per 
una miglior sicurezza 
contro germi e batteri. 
A completare l’offerta, 
i servizi frutto della fe-
lice collaborazione che 
da anni lega Zoolander 
allo staff medico della 

Clinica Veterinaria Orzi-
nuovi e ai titolari della 
pensione per animali 
la Ciotola di Pompiano.
Insomma, nei circa 60 
metri quadrati, dipinti 
di un luminoso color 
azzurro Tiffany, non 
manca assolutamente 
nulla per il benessere 
dei nostri amici a 4 
zampe. 
E nemmeno per noi 
clienti: l’ ampio par-
cheggio, la sala d’atte-
sa con monitor tv per 
sapere a che punto è 
la pulizia del nostro 
animale, la possibilità 
di prenotare il nostro 
appuntamento sempli-
cemente chiamando 
il 393 8593204, di 
lasciare il nostro pet 
nelle mani di Maria e 
di venirlo a prendere, 
bello pulito, a lavoro 
finito, fanno davvero la 
differenza. 
n

ZOOLANDER
Via Altiero Spinelli, 3

Tel. 393.8593204

SI RICEVE SU APPUNTAMENTO

Orzinuovi (Bs)
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Travagliato
Il Giornale di
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Travagliato, contributi a fondo perduto dalla Regione ¬ dalla pag. 1 

gionale di destinare nuovi 
fondi per sostenere una 
nuova serie di progetti 
che hanno l’obiettivo di 
rilanciare la ripresa eco-
nomica nella nostra pro-
vincia, duramente colpita 
da questa pandemia di 
Covid 19. 
Il via libera ai nuovi con-
tributi è arrivato durante 
la sessione di approvazio-
ne del bilancio regionale, 
quando sono passati una 

serie di ordini del giorno 
presentati dalla travaglia-
tese Simona Tironi, con-
sigliere regionale di Forza 
Italia e consigliere comu-
nale, oltre che vicepresi-
dente della Commissione 
Sanità, che avevano come 
obiettivo il finanziamento 
di una serie di interventi 
strutturali che riguardano 
il patrimonio immobiliare 
e i settori sportivo e sa-
nitario in diversi Comuni 

bresciani, come Flero, 
Monticelli Brusati, Gotto-
lengo e Travagliato.
«Sono molto soddisfat-
ta – ha spiegato il consi-
gliere regionale Simona 
Tironi –, destinare fondi 
ai Comuni in questo mo-
mento è importante per 
le nostre comunità e per 
l’effetto positivo che essi 
hanno sull’economia. 
Ed è altrettanto fonda-
mentale sostenere i 

settori più colpiti dagli 
effetti economici della 
pandemia, come le attivi-
tà sportive e il mondo del 
volontariato. 
Per questo, anche duran-
te questa sessione di 
bilancio, il mio impegno 
è andato in questa dire-
zione». 
A Travagliato arriveranno 
contributi a fondo perduto 
per un totale di 225mila 
euro che permetteranno 
di sostenere una serie 

Floating Piers

I nostri giornali 
rivivono il sogno di 

Floating Piers
con una splendida 

maglietta celebrativa 
in cotone di qualità

+ Entra nel nostro sito www.libriegiornali.it
+ Clicca sul banner con la maglietta  

+ Fai l’ordine e ti arriverà in pochi giorni 
Indica nelle note la tua taglia (M, L, XL o XXL)

5 th Anniversary

Let’s celebrate!

A soli 10 € con spedizione compresa!

ROVATO: Villa Singola in Via Ugo 
Foscolo inizio anni ‘70 completa-
mente indipendente e circondata 
dal verde, disposta su due piani 
di 120 mq l’uno e ubicata in zona 
signorile ed esclusiva a pochi passi 
dal centro del paese. 
L’immobile è composto a piano 
terra da doppio box, ampio locale adibito a cantina/taverna, zona 
lavanderia e locale caldaia. Una scala interna porta al piano primo 
abitativo composto da ampio atrio, cucina separata ed abitabile, 
spazioso salotto, tre camere da letto matrimoniali e bagno. 
Possibilità di ricavare due unità indipendenti grazie all’ampia me-
tratura della casa. L’immobile risulta da ristrutturare; possibilità di 
eseguire parte dei lavori (quali cappotto termico, pannelli fotovol-
taici/solari, caldaia, serramenti) gratuitamente tramite agevolazioni 
superbonus 110% anche con partner e aziende con noi convenzio-
nate. Prezzo: € 165.000,00

Viale Cesare Battisti, 7/8 - Chiari (Bs)
Tel. 030.3455470 - 388.9346350

dbeqiri@remax.it

via Spiazzi, 52 - 24028 Ponte Nossa  T. +39 035 706024

Il vostro unico interlocutore, per garantire la qualità 
di una riqualificazione architettonica ed energetica efficiente 
aumentando il valore dell’edificio sul mercato immobiliare.

Grazie a questi interventi di riqualificazione efficiente, si può assicurare che gli immobili consumino meno, garantendo 
risparmi rilevanti in bolletta, con un rientro economico della spesa già dal primo anno, evitando ulteriore spreco 
di suolo e una nuova opportunità di lavoro per tutte le categorie interessate. Siamo a vostra disposizione per ogni 
informazione relativa alle varie agevolazioni fiscali. 

Duesse Coperture 
si occupa di opere di bonifica cemento amianto,

coperture metalliche civili ed industriali, isolamenti 
termici, impermeabilizzazioni, lattonerie e linee vita.

www.duessecoperture.com

Duesse FaCCIate VentIlate 
si occupa dell’ installazione di rivestimenti ventilati, 
proponendo le principali forme materiche e sistemi di 
fissaggio visibili presso il nostro spazio espositivo.

www.duessefacciateventilate.com

Cosa FaCCIaMo?

• Consulenza	tecnica	e	commerciale
• Studio	di	fattibilità
• Progettazione	preliminare
• Progettazione	esecutiva
• Montaggio

MaterIa
ForMa

teCnoloGIa
InnoVaZIone

di interventi di riqualifi-
cazione di alcuni impianti 
comunali senza spese da 
parte dell’Amministrazio-
ne guidata dal sindaco 
Renato Pasinetti. 
«In questo modo – ha 
concluso il consigliere re-
gionale Simona Tironi -, le 
strutture comunali di Tra-
vagliato riceveranno con-
tributi a fondo perduto 
per la loro sistemazione 
e l’efficientamento. 
Questo vuol dire che il 
bilancio comunale non 
spenderà un euro. Le ri-
sorse saranno totalmen-
te a carico di Regione 
Lombardia e i vantaggi 
di lungo periodo coinvol-
geranno tutta la nostra 
città».
I fondi stanziati da Re-
gione Lombardia per-
metteranno all’Ammini-
strazione di riqualificare 
l’impiantistica della pia-
stra di pattinaggio su 
quattro ruote (40mila 
euro), effettuare i lavori 
necessari per l’efficien-

tamento energetico e 
la riqualificazione della 
centrale termica dell’im-
pianto natatorio (60mila 
euro), fare interventi di 
riqualificazione impian-
tistica e strutturale dei 
campi da tennis indoor 
del centro sportivo comu-
nale (80mila euro) e di 
riqualificare la struttura 
che ospita la sede opera-
tiva della Croce Azzurra di 
Travagliato. 
n

Simona Tironi, 
consigliere regionale 

e comunale



 

 

WWW.ODSTORE.IT
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Berlingo
Il Giornale di
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ambiente adeguato e pro-
tetto. Inoltre, è stato creato 
un orto più grande destinato 
alla scuola, perchè i ragazzi 
imparino sin da piccoli che 
la terra, se ben coltivata, 
dà buoni ‘’frutti’’; questo 
progetto- chiosa Bonfiglio- 
costituirà un ulteriore stru-
mento di aggregazione, in 
quanto coinvolgerà tutti gli 
alunni, italiani e stranieri, 
che potranno trovare una 
nuova occasione di condivi-
sione». 
n

Orti comunali al via

di benedetta MoRa

Presto il bando per l’assegnazione delle aree

cesindaco e Assessore ad 
Agricoltura e Verde pubbli-
co- è stato realizzato anche 
grazie ad un contributo di 
circa 9.000 euro elargito da 
Regione Lombardia, pari al 
50 % del costo totale dell’o-
pera. 
L’idea è nata per agevolare 
chi soprattutto non ha la 
possibilità di coltivare ver-
dure nella 
propria abitazione, in modo 
tale da permettergli di far 
crescere i propri ortaggi in 
un 

Partirà tra poco il bando per 
l'assegnazione degli spazi 
che l'Amministrazione Co-
munale di Berlingo ha voluto 
destinare agli orti comunali. 
In tutto sono trenta le porzio-
ni di terreno già sistemate, 
separate da reti e dotate di 
impianto di irrigazione, che 
hanno trovato posto nell’a-
rea a nord del paese, adia-
cente la Scuola Secondaria 
di Primo Grado. «Il progetto 
- spiega Walter Bonfiglio, Vi-

Berlingo punta sul 2021: allo studio 
il prossimo programma triennale delle opere pubbliche

Priorità a scuole e strade pensando al futuro del paese

«Cari Berlinghesi, siete 
stati esemplari». Chiosa 
così, Fausto Conforti, il 
suo discorso indirizzato 
alla comunità riportato 
sull’ultima edizione di 
Filo Diretto, il giornali-
no comunale che a fine 
anno traccia il bilancio 
degli ultimi 12 mesi di 
attività amministrativa. 
Occasione quest’anno 
per archiviare il 2020, 
annus horribilis, ma so-
pratutto per rilanciare sui 
prossimi mesi, «pieni di 
speranza- ricorda il Primo 
Cittadino- e di rinnovato 
ottimismo». In cantiere 
la programmazione del-
le opere pubbliche per il 
triennio 2021/2023. Al 
centro dei previsti inter-
venti il patrimonio pubbli-
co: strade ed edifici che 
necessitano di una com-
plessiva risistemazione. 
«La viabilità, gli edifici 
scolastici, il Centro Ci-

vico, il Centro Sportivo, 
Verde Pubblico e Rete 
Elettrica- spiega Confor-
ti- saranno oggetto di un 
approfondito studio che 
avvieremo presto, incari-
cando personale qualifi-
cato. Un percorso step by 
step, passo dopo passo, 
che ci permetta di capire 
modalità di approccio e di 
finanziamento». La priori-
tà viene data agli edifici 
scolastici, sia di Primo 
che di Secondo Grado. 
Entrambi gli Istituti, infat-
ti, necessitano di un re-
styling complessivo che 
va dalla ritinteggiatura 
all’adeguamento energe-
tico, passando attraverso 
una serie di interventi mi-
nori pensati per migliora-
re la qualità della vita de-
gli studenti. «Alla scuola 
elementare - continua il 
Primo Cittadino- abbiamo, 
infatti, già pensato di ot-
timizzare l’acustica dello 
spazio mensa e di dotar-
lo di un’oscurante ester-

no in grado di evitare il 
fastidioso effetto serra. 
Inoltre sia la scuola Karol 
Wojtyla e l’Istituto Dario 
Ciapetti dovranno essere 
sottoposti alla totale ritin-
teggiatura degli esterni. 
Sul tavolo la valutazione 
di un bando che inden-
tiamo indire tra gli street 
artits. Una sorta di con-
corso di idee che sia in 
grado di dare un tocco ar-
tistico alle facciate ester-
ne dei due edifici». Inol-
tre, come già successo 
per il Palazzo Municipale, 
interessato da un impor-
tante intervento di effi-
cientamento energetico, 
che consentirà alle casse 
comunali un risparmio di 
220.000 euro in 20 anni, 
così anche le due scuole, 
già dotate di quattro im-
pianti fotovoltaici e di un 
impianto geotermico, sa-
ranno sottoposte ad uno 
studio mirato a valutare 
quali accorgimenti adot-
tare per il miglioramento 

di benedetta MoRa delle perfomance ener-
getiche». Altro capitolo ri-
guarda la viabilità. «Nono-
stante le grandi difficoltà 
dovute alla pandemia – 
spiega Conforti- nel corso 
del 2020 siamo riusciti a 
mettere in sicurezza la 
viabilità ciclo pedonale 
nei pressi del Cimitero, 
un intervento che ha cam-
biato l’accesso e l’uscita 
dello stesso con una pre-
gevole piazzetta in porfi-
do. Non solo l’intervento 
viario è utile per tutti, ma 
rappresenta anche il no-
stro doveroso ricordo per 
i nostri cari defunti. Ora 
spetterà all’intera rete 
viaria del paese essere 
risistemata: cartellonisti-
ca, verticale ed orizzon-
tale, e limiti di velocità 
saranno oggetto di uno 
piano che guarda lonta-
no». Obiettivo: rivedere 
per intero le vie di comu-
nicazione del paese, per 
renderle più sicure e più 
facilmente fruibili da par-

te dei residenti. Saranno, 
quindi, risistemati mar-
ciapiedi e carreggiate, e 
saranno disposte Zone 
30. «Grazie ad un bando 
regionale – conclude il 
Sindaco- siamo riusciti a 
provvedere all’asfaltatura 

di alcuni tratti viari. Se 
riusciremo ad aggiudicar-
ci il prossimo avremo la 
possibilità di sistemare i 
due ingressi del paese. 
Al centro del nostro impe-
gno abbiamo il paese e il 
suo futuro». n

Oltre ai numerosi punti 
vendita presenti su ter-
ritorio, Od Store ti offre 
la possibilità di ordinare 
tutto quello che vuoi on 
line e di ricevere i prodotti 
direttamente a casa tua. 
Basta un click!
Visita il nostro sito www.
odstore.it, accedi alla se-
zione e-commerce e il gio-
co è fatto!
Un’ampia gamma di pro-
dotti è disponibile per 
riempire il tuo carrello 
virtuale: caramelle, torte, 
biscotti, confetti, bevan-

de, caffè, infusi, snack 
salati. 
Nella sezione Benessere 
inoltre potrai trovare arti-
coli per la cura della per-

Tutti i prodotti che vuoi, 
direttamente a casa tua!

sona, utili anche come 
fantastiche idee regalo.
E per San Valentino tan-
tissime dolci idee da do-
nare a chi ami! n

 SPAZIO AUTOGESTITO

L’area degli orti comunali in attesa del bando per l’assegnazione degli spazi

Il sindaco di Berlingo Fausto Conforti
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Tra i premiati di questa edi-
zione dell’Ambrogino d’Oro, 
le onorificenze civiche con-
ferite ogni anno dal Comune 
di Milano a uomini e donne, 
associazioni e organizzazio-
ni che hanno saputo dare 
un contributo speciale alla 
città, c’è anche il soncine-
se Andrea Magarini Pellini. 
Esperto in processi di pia-
nificazione strategica per la 
governance dei sistemi ali-
mentari urbani e territoriali, 
il 32enne Andrea Magarini 
Pellini si è laureato in Ar-
chitettura e Pianificazione 
Territoriale al Politecnico di 
Milano. Dopo la laurea si è 
occupato dello sviluppo di 
Politiche Alimentari per le 
città, con esperienze italiane 
ed internazionali. In questo 
ambito ha sviluppato attivi-
tà di ricerca-azione presso 
il Politecnico di Milano sui 
temi della pianificazione 
territoriale, dello sviluppo 
locale, della cooperazione 
internazionale e dei sistemi 
alimentari, con attività di 
ricerca e pratiche secondo 
l’approccio territorialista. An-
drea ha anche partecipato e 
sviluppato dei progetti di co-
operazione internazionale a 
Haiti, in Repubblica Domini-

cana e a Cuba, collaborando 
con istituzioni accademiche, 
autorità nazionali ed agenzie 
internazionali (UNDP). Maga-
rini Pellini è stato ricercatore 
presso il Centro di Ricerca 
EStà, all’interno del quale 
ha contribuito allo sviluppo 
della Food Policy di Milano, 
di cui è ancora oggi coordi-
natore, partecipando all’a-
nalisi del sistema alimenta-
re milanese ed effettuando 
l’analisi delle esperienze 
internazionali. Questo lavoro 
è stato pubblicato nel libro 
“Food and the Cities”, scritto 
con Andrea Calori e edito da 
Edizioni Ambiente nel 2015. 
In questi mesi di pandemia 
Andra Magarini Pellini ha la-
vorato anche al progetto Mi-
lano Aiuta del Comune me-
neghino che ha permesso di 
aiutare tante famiglie in dif-
ficoltà durante l’emergenza 
Covid 19. 
Ecco la motivazione che ha 
portato all’assegnazione 
dell’Ambrogino d’oro ai rea-
lizzatori della Food Policy e a 
chi ha collaborato al progetto 
Milano Aiuta: «Il lavoro por-
tato avanti dagli oltre cento 
enti, associazioni e coopera-
tive che vi hanno aderito rap-
presenta il punto fondamen-

tale della risposta pubblica 
al Covid-19 in città. La rete 
di solidarietà promossa dal 
Comune di Milano ha accom-
pagnato migliaia di famiglie 
e di persone fragili e sole du-
rante l’emergenza sanitaria: 
dai pacchi e spese alimen-
tari ai farmaci, dal traspor-
to per visite all’assistenza 
domiciliare, dall’accompa-
gnamento dei cani al soste-
gno psicologico, dal ritiro di 
contanti al contatto telefoni-
co tramite lo 020202, dalla 
gestione delle consegne alla 
distribuzione dei dispositivi 
di protezione individuale. In-
sieme a migliaia di volontari, 
anche centinaia di dipenden-
ti comunali e delle società 
partecipate, agenti della Po-
lizia Locale e operatori della 
Protezione Civile. Una rete di 
solidarietà che si è diffusa 
ovunque e che ancora oggi è 
attiva, solida e partecipe per 
far fronte a tutti i bisogni del-
la città». n

Ambrogino d’oro al soncinese 
Andrea Magarini Pellini

È il coordinatore del progetto Food Policy a Milano

 Soncino
Il Giornale di

Il soncinese Andrea 
Magarini Pellini

La forte nevicata che ha im-
biancato le strade la mattina 
di lunedì 28 dicembre, seb-
bene fosse stata ampiamen-
te prevista, ha creato non 
poche difficoltà alla viabilità 
in tutta la nostra provincia. 
Dalla Valtenesi alla Fran-
ciacorta per passare dalla 
Bassa non sono mancati gli 
interventi dei Vigili del Fuo-
co per risolvere situazioni 
di disagio, come il blackout 
che ha riguardato Palazzolo 
e Erbusco. 
Anche Orzinuovi ha avuto le 
sue criticità, come hanno 
mostrato alcuni cittadini po-
stando sui gruppi facebook 
scatti delle strade impra-
ticabili per la neve sia nel 
capoluogo che nelle frazioni. 
Disagi anche sulla provincia-
le 2, quella che collega Or-
zinuovi a Roccafranca, dove 
per tutta la mattina del 28 
dicembre la situazione è ri-
masta critica. Una criticità 
dovuta al cavalcavia sulla 
sp 235, che da sempre crea 
problemi con neve o ghiaccio 
per ragioni di pendenze irre-
golari, dove si sono create 

lunghe code sia all’ingresso 
di Roccafranca che di Orzi-
nuovi.
Proprio la strada provinciale 
2 è al centro di un interven-
to di riqualificazione atteso 
da anni, il progetto doveva 
essere pronto entro la fine 
di dicembre con i lavori al 
via in questo 2021, e che 
diventa ancora più urgente 
visto quanto accaduto sulla 
viabilità con la nevicata. Per 
Roccafranca si tratterebbe 
di vera rivoluzione viabili-
stica, con il raddoppio dei 
benefici del progetto di am-
pliamento alla provinciale 2 
Urago d’Oglio-Orzinuovi che 
arriverebbe in un periodo nel 
quale il traffico sulla provin-
ciale è ai massimo storici, 
anche a fronte dell’attratti-
va di Brebemi (il casello più 
vicino è a circa 6 chilometri 
in quel di Chiari). Proprio per 
questo il Comune di Rocca-
franca ha chiesto l’inseri-
mento di un maxi raccordo a 
sud dell’abitato, nell’ambito 
dell’intervento da 7 milioni 
di euro promosso dalla Pro-
vincia con la collaborazione 
dei Comuni di Orzinuovi e 
Chiari. Un progetto di miglio-

ramento della provinciale 
che tarda da almeno un paio 
d’anni, complice la riforma 
poi azzerata delle province 
e gli avvicendamenti ammini-
strativi in Provincia e Comu-
ni. Il progetto prevede l’allar-
gamento della carreggiata e 
l’inserimento di alcuni svin-
coli a rotatoria, tra questi il 
Comune ha preteso l’inse-
rimento del raccordo a sud 
di Roccafranca. «Parliamo 
di una situazione a dir poco 
problematica - ha spiegato 
il sindaco Marco Franzelli - 
visto che l’attuale svincolo 
coordina con pericolosità gli 
inserimenti di via Francesca 
Sud, della Sp 2, di via Roc-
cafranca, ma anche di ben 
diverse strade legate ad at-
tività produttive o artigianali 
come l'industria Valdoglio, 
l'area di servizio Tamoil, l’ac-
cesso al complesso artigia-
nale e quello alla Edil Rocca. 
Il Comune ha pertanto otte-
nuto di ricoordinare l’intero 
tratto con una nuova maxi ro-
tatoria e isole spartitraffico 
che impediscano le pericolo-
se manovre che si verificano 
ogni giorno. Inversioni a U e 
innesti a tutta velocità sono 

la prima causa di incidenti 
su questo tratto, oltre a rap-
presentare un rallentamento 
notevole per le manovre di 
accesso alle attività produtti-
ve. Il progetto esecutivo - ha 
annunciato il sindaco - sarà 
pronto per il 31 dicembre, il 
cantieramento tanto atteso 
è previsto per la primavera 
del 2021. Confidiamo che 

questa volta i tempi non si-
ano traditi e che si possa 
procedere considerando l'al-
to contenuto strategico di 
questa strada». Roccafranca 
e Orzinuovi sono i primi e 
pressoché unici beneficiari 
dell’intervento da 7 milioni. 
Tra gli altri lavori, è previsto 
il raddrizzamento di una 
pericolosa curva, il distan-

ziamento della carreggiata 
dalla chiesetta dei Borghetti, 
la copertura di alcuni canali 
per favorire l'allargamento 
della carreggiata, ma anche 
un altro svincolo a rotatoria 
in località cascina Rasega, 
sempre a Roccafranca: an-
che qui le vittime non sono 
mancate.
n

di RobeRto PaRolaRi

Provinciale 2: è l’anno giusto per la riqualificazione?
Tanti i disagi creati dalla nevicata dello scorso dicembre

Consigliere comunale di 
Pompiano, ex infermiera in 
corsia e oggi insegnante di 
scuola materna: Sara Acer-
bis, 46 anni, è una donna 
dalle grandi energie intellet-
tuali e ora ha messo a se-
gno anche il suo primo fan-
tasy. Un racconto, preferisce 
chiamarlo lei, ambientato 
nel castello di Barco di Orzi-
nuovi, che mescola aspetti 
di fantasia e oggettivi fatti 
storici.

«Il mistero della torre», edito 
da Angolazioni, con la pre-
fazione del giornalista Mas-
simo Tedeschi, è in vendita 
anche on line a 12 euro ed è 
un viaggio nella storia affida-
to ai fratellini Niky e Tommy.
Alle figure tipiche delle leg-
gende medievali vengono 
affiancate racconti edificanti 
o divulgativi sulla storia della 
pianura bresciana. Il mora-
le? Dove proliferano paurosi 
misteri si annidano invece 
luminose realtà storico-cul-
turali da conoscere.
«Ho scritto questo libro – 

spiega Acerbis – per tenta-
re di portare attenzione e 
curiosità verso una parte 
della Bassa bresciana che 
custodisce bellezze naturali 
e artistiche ancora non va-
lorizzate e comprese nella 
loro ricchezza e importanza 
storica. Mi rivolgo in primis 
ai piccoli lettori, al fine di 
destare in loro l'amore del-
la scoperta e il forte senso 
di appartenenza alla propria 
terra: sono sentimenti per 
me imprescindibili per in-
traprendere il meraviglioso 
viaggio della vita». n

Il primo libro fantasy 
di Sara Acerbis

Si intitola «Il mistero della torre»
di MassiMiliano MaGli

Il castello in uno scatto del 1949

 CARTOLINA - SONCINO
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DA PROMUOVERE DA BOCCIARE

Da giorni cassonetto e un monopattino sono abbandonati
insieme a un sacco della spazzatura in via F. Margola. 

E’ evidente che il servizio di netturbinaggio vada migliorato
assieme a quello di video sorveglianza

L’EDICOLA 
DI VICTORIA

Orzinuovi 
piazza Vittorio Emanuele, 24

Da noi puoi ritirare i mensili 
Under Brescia 

Il Giornale di Chiari

Consegna a domicilio quotidiani e riviste 
Ricariche telefoniche 
Biglietti d’auguri 

Libri vari e scolastici 
su prenotazione

■■
■

■

Giorgio Ferrari consegna al presidente della Croce Verde 
Aldo Maffoni il primo contributo ricavato della vendita del suo libro 

“Una storia (non) solo mia”

Lo scorso 27 di-
cembre si è svol-
to in tutta Europa 
il Vaccine Day, il 
giorno in cui sim-
bolicamente si è 

aperta la campagna di vac-
cinazioni contro il Covid 19 
con i vaccini preparati della 
Pfizer-Biontech. 
In Lombardia le prime dosi 
del vaccino sono arrivate 
all’Asst Grande Ospedale 
Metropolitano Niguarda di 
Milano, poi distribuite da 
AREU negli altri centri del-
la Regione, uno per Provin-
cia, scelti per questa prima 

simbolica vaccinazione. A 
Brescia le dosi sono state 
consegnate al Civile, dove 
le prime 50 persone sono 
state vaccinate. Tra di esse 
c’era anche un cittadino or-
ceano. Si tratta del dottor 
Diego Pezzola, medico chi-
rurgo al Civile che, durante 
quello che può essere con-
siderato il momento più dif-
ficile della pandemia nella 
scorsa primavera, ha vissu-
to il dramma in prima linea 
lavorando da volontario nel 
reparto di Pronto Soccorso.
Una scelta dall’alto valore 
simbolico visto che Orzi-
nuovi è stata, purtroppo, 
uno degli epicentri della pri-

Il dottor Diego Pezzola è il primo vaccinato orceano
Il 27 dicembre si è svolto il V-Day in tutta Europa

di RobeRto PaRolaRi

in Italia da Arpa Lombardia, 
un sistema di sorveglianza 
che utilizza varie tecnologie 
di osservazione dell’alto con 
satellite, aereo e drone che 
possono rilevare la presen-
za di anomalie negli impian-
ti autorizzati e individuare 
luoghi che ospitano o sono 
adatti a ospitare discariche 
abusive di rifiuti.

Attraverso Savager sono 
state scoperte violazioni am-
bientali a Rovato e Castel-
covati, ma anche a Orzinuo-
vi dove ad inizio dicembre i 
carabinieri forestali di Iseo e 
i funzionari del dipartimento 
di Brescia dell’Arpa hanno 
posto i sigilli su un’area di 
proprietà di una società pri-
vata che si era trasformata 

Savager scopre discarica... nel tempo, almeno a parti-
re dal 2016, in una discari-
ca abusiva a cielo aperto. 
Individuata grazie al lavoro 
coordinato dal nucleo am-
bientale della Prefettura 
di Brescia, l’operazione ha 
visto come protagonisti i 
carabinieri Forestali del 
Gruppo di Brescia, il nucleo 
Elicotteristi di Orio al Serio 
e il 6° Stormo dell’Aeronau-
tica Militare di Ghedi che 

 ¬ dalla pag. 1 

La discarica abusiva di Orzinuovi

farlo si è basato sull’utilizzo 
delle tecnologie più moder-
ne, come droni e immagini 
satellitari, che hanno per-
messo di portare alla luce 
la presenza di discariche 
abusive in diverse zone del 
territorio. Si tratta del pro-
getto Savager (Sorveglianza 
Avanzata Gestione Rifiuti) 
lanciato per la prima volta 

L’odierna piazza Vittorio Emanuele II affollata nel 1918

 GHERA ‘NA OLTA IURS

hanno messo in campo con-
trolli mirati che hanno sfrutta-
to le immagini dal cielo e la 
tecnica innovativa del proget-
to Savager. 
Il sequestro è stato deciso per 
mettere fine ai conferimenti 
illegali. Nell’area sequestra-
ta, recintata e circondata da 
campi, sono stati trovati tra 
i tanti rifiuti, secondo quan-
to descritto dalla Prefettura, 
quattro veicoli in stato di ab-

bandono, batterie al piombo 
usate, elettrodomestici fuori 
uso, serbatoi di GPL e gaso-
lio, rifiuti metallici e plastica. 
La Prefettura ha anche spie-
gato che non è escluso che 
nell’area ci sia la presenza 
di amianto, per questo è 
stato allertato il Centro Re-
gionale Microscopia Elettro-
nica di Arpa Lombardia per 
eseguire gli approfondimenti 
analitici del caso. n

ma ondata di Covid pagando 
un prezzo altissimo in termini 
di vite umane. Dopo la vacci-
nazione il dottor Pezzola ha 
commentato: «Volontario al 
Civile, ora speriamo che tanti 
altri vogliano vaccinarsi».
La prima fase del program-
ma di vaccinazioni prevede 
che vengano vaccinati tutti i 
medici e gli operatori sanita-
ri, ma anche i lavoratori e i 
pazienti di Rsa. Terminata la 
prima fase il vaccino verrà of-
ferto alla cittadinanza parten-
do dagli ultra 80enni, presso 
strutture idonee che verranno 
identificate, e poi via via al re-
sto della popolazione. 
n

ll dottor Diego Pezzola, 
il primo vaccinato orceano



Quante volte hai pen-
sato di sostituire le tue 
vecchie corone in cera-
mica o addirittura in oro 
con dei denti più bian-
chi?
E quante volte ti sei 
spaventato quando il 
dentista ti consigliava di 
“coprire e restaurare” il 
tuo dente compromesso 
con una di queste coro-
ne?

La paura è che dopo 
qualche anno inizi a ve-
dersi quel fastidiosissi-
mo e anti-estetico bordi-
no metallico! 
Questo tipo di corone, 
ancora di largo utilizzo, 
è in realtà identificato 
con il nome “metallo-ce-
ramica”: ciò vuol dire 
che la ceramica ricopre 
una struttura sottostan-
te che è di metallo… ed 
è quindi grigia! 
Bene… nel Centro Den-

tistico Piovani Zubani 
a Travagliato abbiamo 
deciso di abbandonare 
completamente il metal-
lo!
Proprio così! Perché ad 
oggi in odontoiatria le 
soluzioni alternative ci 
sono e non costringono 
più a sacrifici estetici.

Sicuramente le metallo 
ceramiche sono ancora 
delle buone soluzioni per 
riabilitare uno o più den-
ti compromessi, ma l’e-
stetica rimane comun-
que molto importante 
per i nostri pazienti ed 
è per questo che abbia-
mo deciso di optare per 
materiali con caratteri-
stiche decisamente più 
estetiche senza rinun-
ciare alla resistenza. 
E quali sarebbero?
Ceramica integrale, zir-
conio-ceramica, zirconio 
integrale, disilicati di li-

Metalli? No, grazie
PIOVANI  ZUBANI PIOVANI  ZUBANI

tio…
E le corone non sono 
l’unica applicazione di 
questi materiali: anche 
le faccette sono un’al-
tra soluzione utilizzata 
molto di frequente nella 
nostra struttura.

Le faccette permettono 
ai pazienti di migliorare 
la forma e il colore dei 
loro denti frontali (quel-
li davanti che si vedono 
quando si sorride) in po-
chissime sedute e sen-
za ovviamente dolore, 
perché spesso il den-
te non viene neanche 
“toccato”, ma si tratta 
solamente di aggiunge-
re una lamina sulla sua 
superficie.
Affidatevi a un odonto-
iatra che conosce ed 
utilizza questi materiali, 
il risultato finale sarà 
sicuramente molto sod-
disfacente. n

UN’UNICA STRUTTURA 
DEDICATA ALL’ODONTOIATRIA

Esempio di corona in zirconio-ceramica 
di un molare

Direttore Sanitario dott. Gianluca Piovani, albo odontoiatri di BS n° 580 - Inf. san. 
ai sensi della legge 248 (legge Bersani) del 2006 e della legge 145 del 2018.
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DA PROMUOVERE DA BOCCIARE

Brescia
Under

BRESCIA: cartoni, sporco e persino elettrodo-
mestici abbandonati davanti all’ingresso di una 
casa disabitata in via Saleri

BRESCIA:
Il rendering di quella 
che sarà la nuova Piazza 
di Via Milano 140 b: l’area 
 ospiterà un edificio per 
il coworking e il nuovo 
Consultorio per la zona 
ovest della città.

 ¬ dalla pag. 1 

Si è conclusa con l’arresto di 
otto persone, tutte residente 
nella provincia di Brescia, l’o-
perazione Ferrum Lutum por-
tata a termine dai finanzieri 
della Compagnia di Sondrio 
e che si inserisce nel quadro 
delle rinnovate linee strate-
giche dell’azione del Corpo 
volte a rafforzare l’azione di 
contrasto ai contesti illeciti 
connotati da maggiore gravi-
tà, integrando le funzioni di 
polizia economico-finanziaria 
con le indagini di polizia giu-
diziaria, al fine di incidere 
concretamente sulla diffu-
sione dell’illegalità fiscale, a 
salvaguardia dell’Erario, de-
gli contribuenti onesti e del 
regolare andamento dell’eco-
nomia nazionale.
I finanzieri, al termine delle 
indagini, hanno eseguito le 
misure cautelari nei confron-

Operazione Ferrum Lutum: 8 arresti 
dalla Valtellina al Bresciano

di RobeRto PaRolaRi

ti degli 8 indagati, ammini-
stratori di fatto o di diritto di 
società nazionali ed estere, 
che sono accusati di ricorre-
re a tecniche evasive al fine 
di conseguire illecitamente 
cospicui guadagni che garan-
tissero loro un elevato pro-
fitto e che potessero essere 
reinvestiti nel circuito legale 
dell’economia.
I gravi indizi di colpevolezza 
emersi a loro carico e il persi-
stente rischio di reiterazione 
delle condotte criminali han-
no spinto il Gip del Tribunale 
di Sondrio, il dottor Pietro 
Della Pona, su richiesta del 
Magistrato Stefano Latorre, 
Pubblico Ministero presso la 
Procura della Repubblica di 
Sondrio, ad emanare i prov-
vedimenti di custodia caute-
lare. Nel corso delle indagini 
i finanzieri della Compagnia 
di Sondrio hanno individuato 

un’associazione criminale 
che operava tra la Valtelli-
na ed il Bresciano che per 
commettere delitti di natura 
fiscale, come l’emissione 
di fatture per operazioni og-
gettivamente o soggettiva-
mente inesistenti per quasi 
57 milioni di euro, omessa 
dichiarazione dei proventi 
illeciti così ottenuti, reati di 
riciclaggio (anche a carattere 
transnazionale) e ricettazio-
ne, ha costituito ed utilizzato 
due società a responsabilità 
limitata di diritto italiano con 
sede nella provincia di Son-
drio. 
A partire dall’inizio del 2016, 
il gruppo ha utilizzato una 
società con sede legale ed 
amministrativa a Teglio (SO), 
di fatto fittizia, avente per 
oggetto l’attività di commer-
cio all’ingrosso di materiali 
di recupero, di minerali e di 

la rotonda a cui hanno par-
tecipato rappresentanti del 
mondo delle Istituzioni, asso-
ciazioni di categoria e infine 
network di buona pratiche 
sostenibili come Fondazione 
Symbola. Fanno da sottofon-
do i richiami alla PAC (Politica 
Agricola Comune) evidenziati 
dagli interventi dell’assesso-
re regionale Fabio Rolfi e del 
presidente Coldiretti Ettore 
Prandini nei termini di qualifi-
cazione e riqualificazione del 
comparto agricolo, a secon-
da de tempi in cui si vive e 
del contesto. In questo sen-
so l'agricoltura deve distin-
guersi dalla maggior parte 
delle altre attività produttive 
per alcuni motivi specifici.
«L’agricoltura bresciana si 
conferma in crescita con una 
produzione lorda vendibile 
complessiva di 1 miliardo e 
300 milioni di euro per l’an-
nata agraria 2018/2019 
(+3,77% rispetto all’anno 
precedente)- ha confermato 
dall’Osservatorio regionale 
l’assessore Rolfi -. È chiaro 
che si tratta di dati prece-
denti rispetto al periodo della 
pandemia. In questo momen-
to è necessario intervenire 
con misure concrete, veloci e 
a burocrazia zero. La Regione 
ha appena distribuito risorse 
a 638 aziende agricole bre-
sciane del comparto agritu-
rismo, florovivaismo e alle-

vamenti di vitelli: a ognuna 
abbiamo dato 6.600 euro a 
fondo perduto con un bando 
aperto e chiuso in un mese 
e con pratiche semplificate».
«Dalla pianura alla monta-
gna, dai laghi alle colline, la 
terra bresciana racconta tan-
te biodiversità e tipicità sto-
ricamente custodite dai no-
stri agricoltori – ha ribadito il 
presidente Coldiretti Prandini 
-. La sfida oggi, tra cambia-
mento climatico ed emergen-
za sanitaria ed economica, è 
quella di evidenziare il ruolo 
dell'agricoltura nello svilup-
po sostenibile del territorio 
e di rinnovare il patto con il 
consumatore in ottica di cir-
colarità. 
Al centro, la necessità di for-
nire cibo di qualità riducendo 
l’impatto ambientale dell’in-
tera filiera agroalimentare, va-
lorizzare buone prassi di col-
tivazione e allevamento, fare 
rete con aziende e istituzioni 
per una gestione efficiente 
delle risorse naturali a parti-
re dalla corretta gestione del 
suolo, che parte dal recupero 
di siti già esistenti e rispon-
dere alle crescenti esigenze 
di qualità, tracciabilità e tute-
la delle biodiversità. Ma non 
dobbiamo dimenticare che il 
settore primario italiano è il 
più sostenibile a livello euro-
peo grazie all’impegno green 
degli imprenditori agricoli che 

La Guardia di Finanza scopre fatture false per oltre 50 milioni di euro

I capannoni di una delle società sotto inchiesta

Fondazione Cogeme presenta...
me adulto per allevamento), 
ma anche 16 agriturismi e 7 
De.Co Denominazione Comu-
nale d’Origine, sono solo al-
cuni dei numeri presenti nel 
report “Analisi del territorio 
rurale 2020” presentato per 
la prima volta da Fondazione 
Cogeme ai Comuni di Pianu-
ra Sostenibile (23 in totale i 
Municipi aderenti), progetto 
pluriennale che ha l’obiettivo 
di fornire strumenti di lettura 
strategica per il territorio del-
la bassa. L’idea alla base è 
quella di declinare la sosteni-
bilità ambientale negli enti lo-
cali in un’ottica di governan-
ce. «Il territorio rurale della 
pianura è allo stesso tempo 
attore e teatro degli sforzi 
che possono essere profusi 
per raggiungere lo sviluppo 
sostenibile – ha sottolineato 
Elvio Bertoletti, consigliere 
delegato al progetto-. 
Così come è essenziale ave-
re la consapevolezza dei dati 
circa, ad esempio, l’utilizzo 
efficiente del suolo o i numeri 
stessi dell’ economia rurale 
come indicato dal valore dei 
suoli agricoli».  
Affrontare il tema dell’analisi 
dello stato di fatto del terri-
torio rurale sia dal punto di 
vista della produzione agrico-
la, che sul fronte della carat-
terizzazione dei suoli e delle 
aree protette è stato uno dei 
punti qualificanti della tavo-

investono in  fonti rinnovabili 
ed economia circolare». 
Quello che emerge dal report 
è una vera e propria identità 
territoriale a cui Fondazione 
Cogeme, da alcuni anni, cer-
ca di imprimere nei proprio 
progetti e mettendosi a di-
sposizione delle Amministra-
zioni comunali. 
Un processo di identificazio-
ne che lo stesso presidente 
della Provincia Samuele Al-
ghisi ricorda nel proprio inter-
vento: «Il progetto “Pianura 
Sostenibile” è la conferma 
dei grandi risultati che si pos-
sono ottenere quando le Isti-
tuzioni lavorano in sinergia 
– ha spiegato Alghisi -. Appro-
fondire temi urbanistici, ener-
getici, ambientali, condivide-
re un percorso innovativo, 
elaborare dati, aggiornamen-
ti, confronti, ha dato modo 
ai Comuni di avere strumenti 
concreti e necessari per com-
piere scelte utili al territorio 
nell’interesse della sosteni-
bilità ambientale e delle col-
lettività. 
È stata creata un’identità ter-
ritoriale, basata non solo sul-
le caratteristiche geografiche 
ed economiche, ma anche 
sulla natura dei luoghi, del 
patrimonio, delle infrastruttu-
re e dei servizi esistenti, te-
nendo conto delle principali 
vocazioni. E in questo senso 
mi permetto di sottolineare 
quanto sia importante per i 
Comuni far parte di un’iden-

tità territoriale, quella che la 
Provincia sta proponendo sul 
territorio in collaborazione 
con UNIBS, dove non sono 
presenti Comunità Montane 
o organismi consultivi già 
istituiti» 
Numeri  e aspettative impor-
tanti insomma, che danno 
l’idea di quanto sia com-
plesso mettere a regime 
dati omogenei per territori e 
rispettive vocazioni. «Questo 
lavoro richiederebbe ulteriori 
approfondimenti- hanno  ri-
cordato il Rettore Maurizio 
Tira, Responsabile scientifico 
del Progetto, e la Ricercatrice 
Anna Richiedei dell’Universi-
tà degli Studi di Brescia -. 
Sarebbe opportuno, ad 
esempio, ottenere in manie-
ra più organica un inquadra-
mento delle coltivazioni di 
qualità (biologico e quant’al-
tro) proprio per avere mag-
giore consapevolezza delle 
azioni ancora da intraprende-
re in chiave di sostenibilità 
ambientale». Un richiamo in 
qualche modo ripreso dalla 
testimonianza di Ermete Re-
alacci, presidente della Fon-
dazione Symbola, che ricorda 
l’importanza di consolidare 
questi scambi di informazio-
ni tra enti e soggetti diversi 
tra di loro, ma che hanno in 
comune obiettivi legati ad 
una nuova qualità della vita: 
«Symbola è la Fondazione 
che promuove e aggrega le 
Qualità Italiane. Con ricer-

che, eventi e progetti raccon-
tiamo aziende e istituzioni 
che migliorano il Paese pun-
tando su innovazione e svi-
luppo, bellezza e creatività, 
capitale umano e territorio. 
Per affrontare la crisi dob-
biamo recuperare, come dice 
Papa Francesco, la convinzio-
ne che come popolo abbiamo 
un destino comune. E mette-
re in campo le nostre migliori 
risorse. In particolare nell'e-
conomia circolare l'Italia è 
una superpotenza europea 
perché, poveri di materie pri-
me abbiamo dovuto ricorrere 
a quella grande fonte di ener-
gia rinnovabile che è l’intel-
ligenza umana. Brescia ha 
svolto in questo un ruolo im-
portante. Le analisi che voi 
portate avanti anche sull'a-
gricoltura confermano che la 
scelta della qualità paga e 
favorisce la nascita di nuove 
imprese giovani e femmini-
li. È  proprio quell’Italia che 
fa l’Italia su cui possiamo e 
dobbiamo puntare».
I Comuni che partecipano al 
progetto di Pianura Sosteni-
bile sono Barbariga, Berlingo, 
Borgo San Giacomo, Brandi-
co, Castel Mella, Castrezzato, 
Chiari, Comezzano Cizzago, 
Corzano, Lograto, Longhena, 
Maclodio, Mairano, Orzinuo-
vi, Quinzano D’Oglio, Rocca-
franca, Roncadelle, Rudiano, 
San Paolo, Torbole Casaglia, 
Trenzano, Urago D’Oglio e Vil-
lachiara. n

metalli ferrosi. Successiva-
mente, a partire dal 2018, 
l’associazione criminale si 
è servita con le stesse mo-
dalità di una seconda so-
cietà con sede legale ed 
amministrativa a Chiuro 
(SO), anch’essa avente per 
oggetto l’attività di commer-
cio all’ingrosso di materiali 
ferrosi, poco distante dalla 
sede della società di Teglio 
(SO).
Dalla costituzione della pri-
ma società sino ad oggi, i 
proventi illeciti frutto delle 
attività delittuose di natu-
ra fiscale, prima di essere 
reimmessi nell’economia 
nazionale, sono stati siste-
maticamente trasferiti all’e-
stero, con il chiaro intento 
di occultarne la provenienza 
delittuosa, attraverso centi-
naia di bonifici internazionali, 
su conti correnti croati, slo-
vacchi e ungheresi intestati 
ad alcuni indagati, ma anche 
verso i conti correnti unghe-
resi intestati e comunque ri-
conducibili a due società di 
diritto ungherese, totalmente 
“vuote” ed inattive, di uno 
dei soci. La maggior parte 

dell’ingente liquidità così 
confluita sui conti correnti 
esteri è stata reintrodotta, 
nel tempo, nel territorio na-
zionale, attraverso numerosi 
e frequenti viaggi in macchi-
na oltreconfine, viaggi che di 
regola avevano come desti-
nazione ultima l’abitazione 
del soggetto ritenuto l’orga-
nizzatore dell’associazione 
criminale, custode e gestore 
del denaro contante. 
Il denaro contante una volta 
reintrodotto in Italia è stato, 
in parte, restituito alle socie-
tà e ditte “clienti” destina-
tarie delle fatture per ope-
razioni inesistenti, in parte 

utilizzato per il pagamento 
della merce fornita “in nero”. 
Il profitto dell’associazione 
criminale è stato quantifica-
to nel 10% dei 57 milioni di 
euro di fatture false.
Al termine delle investigazio-
ni, il Pm titolare delle indagi-
ni, tenuto conto della gravità 
delle condotte, ha chiesto 
ed ottenuto dal Gip del Tribu-
nale di Sondrio l’emissione 
dell’ordinanza di applicazio-
ne delle misure cautelari 
personali nei confronti degli 
8 indagati, 4 in carcere e 4 
agli arresti domiciliari, tutti 
residenti nel Bresciano. 
n




